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不徵增值稅 適時再出招
梁振英：監察樓市增供應 助市民置業

香港文匯報訊（記者　鄭治祖）針對香港樓價屢創新高，特區政府於早前加了

新的買家印花稅措施。特首梁振英昨日在立法會答問大會上，被問及當局會否考

慮推出進一步穩定樓價的措施，例如「資產增值稅」時表示，特區政府目前沒有

開徵資產增值稅的計劃，但「不排除任何大家提出的建議或主張」，並強調特區

政府會繼續密切監察樓市，適時推出措施，以維持市場健康、平穩的發展。

勞聯立法會議員潘兆平昨日在特首答問大
會提問，質疑當局在推出新的額外印花

稅時採取「一刀切」，未有區分一般市民購買的
中下價樓，以及富豪和境外人士主力炒賣的豪
宅，又要求當局交代會否考慮增設樓宇轉讓資
產增值稅，作為遏抑樓市進一步炒風的手段。

外來人購港樓難分類別
梁振英在回應時坦言，境外來港的買樓資

金，有時會投入豪宅市場，有時卻會轉而投放
在中小型單位買賣上，故當局在購思新的買家
印花稅，未有將豪宅或非豪宅分開處理，又指
當局目前並無開徵「資產增值稅」的計劃，
「我們要知道香港一直奉行一個簡單的稅制，
（而）資產增值稅是一個十分複雜的稅種」。不
過，他強調為平穩樓價，政府不會排任何的可
能性。
建築、測量及都市規劃界議員謝偉銓在提問

時則提到，市民目前的供樓負擔已高達家庭開
支5成，導致不少中產及專業人士無法置業，
期望當局採取更多措施，提升香港每一個人的
生活質素。
梁振英坦言，特區政府並無市民預定開支百

分比的硬性指標，但他理解到住屋質素是整體

生活質素的關鍵組成部分，而很多中產家庭目
前難以負擔高樓價，加上目前金融環境的超低
利息一旦改變，亦可能會影響中產家庭的生活
質素，故其管治團隊過去三四個月努力工作，
從短期、中期、長期來逐步紓緩問題，讓解決
住屋問題措施「一車一車」出台，「可能由於政
策成熟一項推一項，市民對政策無總體印
象」。

已「一車一車」出台措施
他續說，財政司司長於上周五推出新一輪的

兩項措施，目的是要在目前市況過熱和供應較
短缺的特殊情況之下，優先照顧香港永久居民
的置業需求，並進一步打擊住宅的短期炒賣活
動，以紓緩供求失衡的情況，但「正本清源、
歸根究柢」，房屋問題實為是土地供應是否足
夠的問題，故其問責團隊已花了大量時間研究
及部署短、中、長期措施，有關措施並已「一
車一車」出台，包括透過市區重建、更改土地
規劃、增加發展密度和工廈改建等方法，令目
前市場的樓花銷售、樓宇興建申請及開工紙均
逐步上升。

土地供應需長遠全面規劃
梁振英強調，透過這些措施，港人的住屋問

題已朝解決的方向踏出一小步，估計未來四五
年會有約6.5萬個住宅單位落成，連同打擊短炒
的稅務措施，將會有效解決港人的住屋問題。
民建聯議員梁志祥也關注到土地供應的問

題。梁振英在回應時表示，社會經過廣泛及深
入討論已經形成共識，認同未來的土地供應，
不單是住宅的必要元素，也是未來社會及經濟
發展的必要元素，認為土地需要長遠全面的規
劃，令到公、商、住、舖都有合適土地，以至
是維多利亞海港以外海岸線等規劃，「在過去
幾個月時間，政府已經開始了第一輪的思考及
初步的規劃工作，在適當的時候會到立法會及
向全社會諮詢」。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）增建公屋、居屋已

成為香港市民的共識，但特區政府在落實具體的發展

規劃時，往往遇到不少阻力，如新界東北發展就是一

例。特首梁振英昨日立法會答問大會上呼籲，大家應

抱㠥「七百萬人是一家」的精神，互諒互讓，盡量縮

短樓房及新市鎮的開發時間，讓政府做到協助基層上

樓及中產置業的總目標。

縮樓宇新市鎮開發時間
梁振英在答問會上提及特區政府會積極開拓更多土

地以增加樓宇供應時強調，要解決住屋問題，一定要

有足夠的土地供應。「很多區內意見領袖及市民不願

見到窗外的空地由政府土地變成公屋，或政府轉賣變

成私人樓宇。⋯⋯在這個問題上，或者我借大家的時

間在立法會議事廳向全香港社會作一個呼籲：我們應

該齊心合力，盡量縮短我們樓房，包括公屋、居屋和

私人樓的開發時間，當然，長遠來說亦應該盡量縮短

我們的新市鎮，如新界東北這一類新市鎮的開發時

間。」

他呼籲，香港人應抱㠥「七百萬人是一家」的互諒

互讓精神，盡量縮短樓房及新市鎮的開發時間，包括

新界東北的開發時間，令政府可以比較好地解決住屋

問題，以至利用新建房屋解決樓宇老化的安全衛生問

題。

CY：雙非衝關已受控
香港文匯報訊（記者 鄭治祖）在昨日特首答問會

上，「新民主同盟」立法會議員范國威質疑稱，特區

政府多次表明會尋求辦法解決雙非嬰問題，但上任至

今卻「只聞樓梯響」。特首梁振英在回應時強調，律

政司司長袁國強過去數個月來不斷努力研究有關工

作，務求在捍衛司法獨立及法治精神框架下，尋求以

法律手段根治問題的做法，並會在適當時候向社會報

告。

梁振英重申，特區政府定會以捍衛港人利益為依

歸，故自己於一兩年前提出透過行政措施來解決有關

問題；當時很多聲音質疑難以在繁忙的口岸阻止孕婦

衝關，但在口岸人員及私家醫院的全面配合下，雙非

孕婦衝關及衝急症室的問題已完全受控，而截至9月為

止的最新數字，每月平均約20多名雙非孕婦衝急症室

或衝關，即每日少於1人，證明行政措施發揮作用，認

為香港社會應對政府及公職人員解決問題有信心。

不需用「殖民」旗表不滿
香港文匯報訊（記者　鄭治祖）近期內地與

香港居民在兩地融合過程中產生了不少磨擦，

特首梁振英昨日在立法會答問大會上表示，他

十分關注香港和內地社會和經濟融合所帶來的

好處和負面的影響，當局會採取措施來紓緩這

種負面的影響，「無論是打擊水貨客也好，把

香港私人住宅單位盡量留給港人買也好，所有

這些措施是我跟特區政府主動提出而得到中央

政府和內地省市政府的支持和配合下達成

的」，同時，「我跟我的政府自從上任後，一

直以來希望能促進和擴大正面的一面，能夠可

以多些好處」。

兩地關係增 融合減磨擦
在昨日立法會答問大會上，民主黨議員黃碧

雲以有一小撮港人近期手持港英旗到中聯辦示

威，指梁振英應反思何以會有市民在香港回歸

祖國15年後，仍會高舉「米字旗」來「眷戀港

英的統治」。梁振英在回應時強調，明白有不

同人會對特區的施政、對他們的生活以至他們

對社會的看法有所不同，但「無論如何也不需

要用『殖民地』旗來表達他們的不滿」。

他續說，在1997年7月1日香港回歸祖國後，

中央政府按照《中英聯合聲明》和《基本法》

在香港成立特別行政區，「一國兩制」、「港

人治港」、高度自治，「這個是國際社會，包

括外國政府公認的一個事實⋯⋯香港旗幟的設

計，區徽的設計在《基本法》內有，就是紫荊

花」。

港司法獨立為重要資產
公民黨法律界議員郭榮鏗則以基本法委員會

副主任梁愛詩早前在講課時提到部分法官不了

解基本法的言論，質疑此舉是「破壞『一國兩

制』」，「公然挑戰香港的司法制度」。梁振英

在回應時強調，任何人就香港社會共同關心的

問題，都有他們發言的自由，「我不會就任何

人的發言內容出來公開評論」。

梁振英重申，自己十分重視香港的法治精神

和獨立的司法體系，這是香港一個很重要很重

要的社會資產。他亦十分重視香港司法機關在

香港社會中發揮的作用，又指「我知道香港不

少的法官他們的工作量是相當大的」，故在司

法人員和法官的任用，以至工作量調配等方

面，「行政機關如果在甚麼地方可以幫一把的

話，當局是義不容辭的」。

廣納建議提高英語水平
香港文匯報訊（記者 鄭治祖）香港人的英語水平

似有下降趨勢。在立法會昨日的答問大會上，新民黨
常務副主席田北辰要求特首梁振英推出具體改善措
施，並公開承諾任內推動英語水平超越日本及韓國。
梁振英在回應時說，自己過去在擔任大學校董會主

席及中學校董，均有推動英語學習，包括鼓勵及資助
教師到英語國家作比較長時間的生活，提高他們的口
語能力，倘議員有好建議，他及特區政府一定願意聆
聽。

推動本港英語更普及
田北辰在答問大會上引述一項國際調查指，香港在

全球54個英語非母語地區中排名第二十五位，在亞洲
地區則落後韓國及日本，區內排第七，質疑是因為香

港學校的英文班次減少，令整個社會越來越不重視英
文，直接威脅香港的競爭力，故要求當局大力推動英
語學習，「例如行政會議應以英語開會」。
梁振英在回應時表示，香港是中國內地與外國之間

的跳板、平台，確實需要有較高的兩文三語水平，但
指目前政府人員運用英語及英文的次數仍然相當多，
整體水平幸好未有退步，並歡迎議員提出建議共同研
究有關的國際排名的標準，來推動香港英語更加普
及。
立法會主席曾鈺成其後笑說，目前行政會議會議是

不會對外開放，而上屆行政長官曾蔭權曾經建議在
「公眾看到及聽到」的立法會部分指定大會中要求議
員以英文發言，但最終自己未有接納這建議，即時引
來哄堂大笑。

■梁振英說，土地供應需長遠規劃，社會上也要互諒互讓。 資料圖片

■梁振英表示，解決住屋問題已「一車一車」

出台措施。 香港文匯報記者梁祖彝 攝
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中央氣象台繼續發
佈寒潮藍色預警，
預計未來三天，大

風、降溫、雨雪天氣將
自西向東陸續覆蓋中國
北方地區，北京或將迎
來入冬首場雪。

詳刊A11

中
國京

迎
首
場
冬
雪

寒
潮
席
捲
北
方

內地一對夫婦離婚
兩個月後，男方被
查出肝硬化需進行

肝移植。女方為符合器
官捐贈者身份條件，與
男方復婚並捐出了590
多克肝臟。
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鑑於中國出境旅遊
市場龐大，澳洲政
府決定明年起，容

許包括中國在內所有外
國遊客在網上申辦旅遊
簽證，新措施大大簡化
簽證手續。
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粉嶺一環保公司
發 現 人 體 殘 肢
案，經調查初步

相信在巨型壓紙機內發
現的「肉磚」，是斬人
後失蹤的男疑兇，不排
除他逃跑時失足掉進壓
紙機內。
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首屆中學文憑試及
高考考試報告昨日
出爐，其中文憑試

考生在中文科犯了不少
令人失笑的錯誤，如寫
錯「待人接吻(物)」、
「尊（專）心」等。
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下次攪珠日期：11月3日

頭獎：無人中

二獎：$3,744,370 (1注中)

三獎：$98,860 (101注中)

多寶：$52,277,356
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